

Des Espagnols à la découverte de l'œnotourisme haut girondin

Le groupe d'action locale (GAL) de la Haute-Gironde recevait son homologue espagnol de la Rioja Alta le 30 octobre pour parler coopération œnotouristique.



La délégation espagnole a été reçue au Châteaux des Tourtes par Emmanuelle Miller, gérante, Lydia Héraud, présidente de la CCE et du GAL Haute-Gironde. Pascal Riveau, viticulteur et maire de Saint-Androny, Didier Gontier, directeur du syndicat viticole des Côtes de Bourg et le viticulteur Damien Labiche, propriétaire du château Tour Birol, à Samonac, étaient également présents.

Photo YD

Cette rencontre pose les bases d'une future coopération internationale entre le GAL de la Haute-Gironde et celui de la Rioja Alta, en Espagne, en matière d'œnotourisme. Ce projet s'inscrit dans le cadre du programme européen Leader-Feder 2023-2027.

En 2022, une délégation d'élus et professionnels de l'œnotourisme haut-girondins s'était rendue en Espagne, dans la région viticole de la Rioja, pour rencontrer le groupe d'action locale du secteur. Le 30 octobre, c'est en quelque sorte le match retour de cette visite qui s'est déroulé. Ainsi, une dizaine de professionnels du vin et de l'œnotourisme espagnols ont fait le déplacement jusqu'à Val-de-Livonne, au Château des Tourtes, pour une visite de deux jours en

Haute-Gironde, entre tourisme, vin, et patrimoine.

À l'occasion de cette visite, Emmanuelle Miller, propriétaire avec sa sœur Marie-Pierre, a présenté le domaine et ses caractéristiques en matière d'œnotourisme (gîte, pack visite et dégustation, prêt de vélos électriques), avant que la délégation espagnole ne prenne la direction d'autres vignobles (Clos de l'Échaugnette, Château Monconseil Gazin, Château Haut Bourcier), de la citadelle de Blaye puis des vignobles des Côtes de Bourg, le mardi 31 octobre. « Nos deux territoires se ressemblent mais sont égale-

ment très différents: la Rioja a créé une véritable destination œnotouristique, tandis qu'ici, nous avons une offre plus diversifiée. Nous avons beaucoup à apprendre les uns des autres » relate Lydia Héraud, présidente de la CCE et du GAL Haute-Gironde.

Cette rencontre aller-retour avec les représentants du GAL Rioja Alta aura été l'occasion d'enrichir les connaissances de chacune des deux entités et régions avant de, pourquoi pas, poser les bases d'une future coopération Haute Gironde-Espagne.